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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Prasdorf (PRASD/GV/02/2015) 

vom 28.04.2015 
 
Anwesend: 

1. stellv. Bürgermeister 
Heike Schneekloth  

2. stellv. Bürgermeister 
Klaus-Peter Sye  

Vorsitzende/r 
Matthias Gnauck  

Mitglieder 
Fritz Breitfelder  
Henning Kruse  
Helmut Löhndorf  
Eggert Plagmann  
Claudius Witzki  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Erika Boldt fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:31 Uhr 
Ort, Raum: 24253 Prasdorf, Dorfstr. 29, "Dörpshus" 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Herr Gnauck bittet die Anwesenden sich für eine Schweigeminute, anlässlich des im letzten 
Monats verstorbenen früheren Umweltbeauftragten und Gemeindevertreters Jürgen Volk-
mann, zu erheben. 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-  
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keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

31.03.2015 
 

   
 6.   Bericht der Ausschüsse  
   
 7.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 8.   Jahresrechnung 2014 PRASD/BV/052/2015 
   
 9.   Beratung und Beschlussfassung über die Veranstaltung am 

30.06.2015 zu Ehren von Lili Arp 
 

   
 10.   Beratung und Beschlussfassung über ein Angebot für die 

Anschaffung von Toren auf dem Bolzplatz 
 

   
 11.   Bekanntgaben, Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der/Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um ... Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er/Sie 
stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit ge-
geben ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Herr Breitfelder beantragt den Tagesordnungspunkt 12 „Beratung und Beschlussfassung 
über das Angebot für die Architektenleistungen für das Dörpshus“ in öffentlicher Sitzung zu 
behandeln. Es folgt anschließend eine rege Diskussion.  
 
 
Beschluss: 
Der Tagesordnungspunkt 12 „Beratung und Beschlussfassung über das Angebot für die Ar-
chitektenleistungen für das Dörpshus“ soll in öffentlicher Sitzung behandelt werden. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 4 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

Damit ist der Antrag abgelehnt. 
Weitere Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
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Der Bürgermeister lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sit-
zung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Herr Breitfelder beantragt den bisherigen Tagesordnungspunkt 11 „Beratung und Beschluss-
fassung über ein Angebot für die Anschaffung von Toren auf dem Bolzplatz“ in öffentlicher 
Sitzung als Tagesordnungspunkt 10 zu behandeln. 
Der bisherige Tagesordnungspunkt 10 „Bekanntgaben, Anfragen“ wird Tagesordnungspunkt 
11. 
 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte 12 „Be-
ratung und Beschlussfassung über das Angebot für die Architektenleistungen für das Dörp-
shus“ und Tagesordnungspunkt 13 „Bekanntgaben, Anfragen“ werden unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 2 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Auf Nachfrage einer Bürgerin teilt Herr Plagmann mit, dass die Stühle bereits da seien und 
die Tischplatten demnächst fertiggestellt sind.  
 
Herr Breitfelder beantragt die unverzügliche Einberufung der Gemeindevertretung gemäß § 
34 (1), Satz 4 der GO mit dem Beratungsgegenstand: Beratung und Beschlussfassung über 
ein Planungskonzept zur Modernisierung des Dörpshus. Das Schreiben vom 28.04.2015 
liegt als Anlage bei. 
Der Bürgermeister wird einen Termin bekanntgeben.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 31.03.2015 
 
 Einwendungen werden nicht erhoben. Die Niederschrift ist damit genehmigt. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Ausschüsse 
 
Der Vorsitzende des Finanzausschusses Herr Breitfelder teilt mit, dass die Rechnungsprü-
fung im Amt durchgeführt wurde.  
Ferner teilt Herr Breitfelder mit, dass der Wegenutzungsvertrag mit den Stadtwerken Kiel 
vorbereitet wird. 
 
Herr Witzki berichtet, dass im Umwelt- und Bauausschuss die Themen Radwege und Dörp-
shus  zur Diskussion standen. 
Auf dem Spielplatz ist man dabei den Aufgabenkatalog abzuarbeiten. Der Spielhügel soll 
hübscher gestaltet werden. Rohre sollen nicht eingebaut werden. 1 Spielgerät müsste noch 
ersetzt werden. 
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Herr Sye berichtet von dem Treffen der Arbeitsgemeinschaft Sanierung Gehwege und teilt 
mit, dass eine Beratung bezüglich des einzubauenden Materials durch eine Fachfirma er-
folgt. 
 
Frau Schneekloth fragt an, wann die nächste Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses 
stattfinden wird, da die letzte Sitzung bereits vor ca. 6 Monaten stattgefunden hat. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Gnauck berichtet über zahlreiche Veranstaltungen: 
 
16.01.2015 Jahreshauptversammlung der Jagdgenossenschaft. Der Bürgermeister bedankt 
sich recht herzlich für die Stiftung einer Bank und eines Tisches.  
29.01.2015 Infoveranstaltung vom Kreis in Schönberg mit dem Thema Fracking  
31.03.2015 Sitzung der Gemeindevertretung: die Klage an das Verwaltungsgericht, an der 
sich die Gemeinde Stein und Brodersdorf beteiligt haben,  ist rausgegangen. 
03.02.2015 Regionalkonferenz Thema OVG-Windenergie 
07.02.2015 Jahreshauptversammlung  der Jugendfeuerwehr und der Feuerwehr 
12.02.2015 Infoveranstaltung über „Rufbusse“ in Probsteierhagen  
11.03.2015 Jahreshauptversammlung des Tourismusverbandes Probstei e.V. mit des The-
men: Korntage, Eröffnung der Korntage in Prasdorf, Wahlen 
28.03.2015 Aktion Saubere Gemeinde. Der Bürgermeister bedankt sich bei den rund 60 
Teilnehmern. 
27.04.2015 Sitzung Stadtwerke Kiel 
 
Herr Gnauck erwähnt den als Anlage beigefügten Plan über die aktuellen Reitwege, worauf 
Herr Breitfelder  ergänzt, dass dieser Plan nicht Gegenstand des Reitwegekonzeptes ist und 
ansonsten eine Vertragsergänzung erfolgen müsste.  
 
 
 
TO-Punkt  8: Jahresrechnung 2014 

Vorlage: PRASD/BV/052/2015 
 
Herr Breitfelder berichtet ausführlich über die Jahresrechnung 2014. 
 
Die Spende einer im letzten Jahr verstorbenen Prasdorfer Bürgerin in Höhe von ca. 600,00 € 
für das Dörpshus wurde auf ein Sonderkonto eingezahlt und ist daher nicht in der Jahres-
rechnung enthalten.   
 
 
Beschluss: 
Gemäß § 94 Abs. 3 GO beschließt die Gemeindevertretung die vorliegende Jahresrechnung 
2014.  
Die entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von insgesamt 38.432,88 
€ werden gem. § 82 Abs. 1 GO genehmigt. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Beratung und Beschlussfassung über die Veranstaltung am 
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30.06.2015 zu Ehren von Lili Arp 
 
Die Einladung mit Konzept (, die die Arbeitsgemeinschaft Dorfchronik)  für die Veranstaltung 
am 30.06.2015 zu Ehren von Lili Arp wird auf der Sitzung verteilt.  
Es folgt eine rege Diskussion.  
Herr Breitfelder verdeutlicht,  dass Lili Arp seiner Meinung nach eine außergewöhnliche Frau 
war und plädiert darauf einen einstimmigen Beschluss zu fassen.  
 
 
Beschluss: 
Die Veranstaltung am 30.06.2015 zu Ehren von Lili Arp wird gemäß dem Konzept der Ar-
beitsgemeinschaft Dorfchronik durchgeführt. 
Dem Konzept der Arbeitsgemeinschaft Dorfchronik für die Veranstaltung am 30.06.2015 zu 
Ehren von Lili Arp wird zugestimmt. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 3 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Beratung und Beschlussfassung über ein Angebot für die Anschaf-

fung von Toren auf dem Bolzplatz 
 
Herr Witzki teilt mit, dass von der SG ein Gutschein des Sporthauses Gehrmann in Höhe von 
ca. 200,00 € – 250,00 € für die Beschaffung der Tore vorliegt. Sollte es notwendig sein, wird 
eine Privatperson noch 100,00 € spenden. 
 
 
Beschluss: 
Für die Anschaffung von 2 Aluminiumtoren mit Netzen, Transportrollen und Bodenveranke-
rung für den Bolzplatz werden 2.000,00 € zur Verfügung gestellt.  
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  11: Bekanntgaben, Anfragen 
 
Herr Gnauck gibt bekannt, dass der Klagebeitritt erledigt ist und die Klage beim Verwal-
tungsgericht anhängig ist. 
 
Bezüglich der Reaktivierung der Bahnlinie berichtet Herr Gnauck, dass die endgültige Ent-
scheidung zurückgestellt wurde und schlägt vor, den Termin am 04.05.2015 abzuwarten,  
was dort präsentiert wird. 
 
Am 11.05.2015 wird eine Infoveranstaltung des Landes über Windenergie stattfinden.  
 
Das Luftfahrtamt der Bundeswehr gibt bekannt, dass in der Zeit vom 05.05.2015 bis 
22.05.2015 Übungen im Bereich der Hohwachter Bucht durchgeführt werden. 
 
Herr Gnauck berichtet über die Flüchtlingsproblematik und appelliert an die Bürger, freien 
Wohnraum ggf. zur Verfügung zu stellen. 
Herr Witzki schlägt vor, dass sich der Sozial- und Kulturausschuss informieren könnte, was 
benötigt wird und ggf. ein Konzept ausarbeiten könnte.  
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Am 20.05.2015 wird es eine Infoveranstaltung zum Thema Breitbandversorgung geben. So-
bald es nähere Informationen über das Ergebnis gibt, wird Herr Gnauck es per Mail weiterlei-
ten. 
 
Herr Gnauck berichtet, dass vor einer öffentlichen Veranstaltung ein sechs- bis achtseitiger  
Antrag ausgefüllt werden müsste. 
 
Herr Gnauck informiert über den Sachstand der Veranstaltung zur 775 Jahrfeier und der Er-
öffnung der Korntage. Er bedankt sich für die Bereitschaft der Gemeindevertreter bei den 
Vor- und Nacharbeiten zu helfen. 
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